

Buchs Aktuell

27.03.2014

Elektroinstallateur – ein Beruf mit Zukunft

Patrik Jurkovic absolviert beim EW Buchs das dritte Ausbildungsjahr zum Elektroinstallateur. Seine Ausbildung beschreibt er als sehr spannend und abwechslungsreich. Besonders schätzt er das tolle Teamwork. Andrea Stricker, Lernende Kauffrau im EW Buchs hat Patrik für BuchsAktuell porträtiert.



Patrik Jurkovic mit seinem Ausbildner Daniel Koller bei der Arbeit

Patrik hat sich für den Beruf Elektroinstallateur entschieden, da er sehr vielfältig ist und er schon immer von Elektrizität fasziniert war. Seine Haupttätigkeiten sind das Verlegen von Rohren für die Kabel in Neubauten, sowie Service- und Reparaturarbeiten in Haushalten und Industriebetrieben. Er schätzt auch die abwechslungsreiche Arbeit und die Tätigkeiten auf verschiedenen Baustellen.

Bereits jetzt kann er grosse Verantwortung übernehmen. Wenn der verantwortliche Mitarbeiter für das Lager abwesend ist, übernehmen die Lernenden der Elektroinstallation seine Stellvertretung. Bei dieser verantwortungsvollen Arbeit wird das Material bestellt und für die anderen Mitarbeiter vorbereitet. Wenn das Material nicht rechtzeitig bestellt wird, können die Elektroinstallateure und Netzelektriker auf der Baustelle nicht weiterarbeiten.

Das familiäre Klima im EW Buchs schätzt Patrik am meisten. Ausserdem setzt sich das EW Buchs sehr für seine Auszubildenden ein. Jedes Jahr findet ein Lernendenlager statt, wovon die Lernenden jeweils sehr viel profitieren können. Es gibt auch zwei Lernendensprecher, welche die Interessen der jungen EWB'ler mit der Geschäftsleitung besprechen können.

Die Ausbildung zum Elektroinstallateur dauert vier Jahre. Die Berufsschule befindet sich in Buchs. Im 1. Lehrjahr hat der Lernende jeweils 1.5 Tage pro Woche Schule, während der restlichen Ausbildung wird noch an einem Tag pro Woche das bzb besucht. Die Hauptfächer sind: Elektrotechnik, Fachzeichnen, Physik, Mathematik und Allgemeinbildung.

Zusätzlich zur Berufsschule besucht Patrik auch die überbetrieblichen Kurse an der Elektrofachschule in St.Gallen. Dort kann er seine praktischen Kenntnisse vertiefen und lernt Neues dazu. In jedem Ausbildungsjahr besucht er für drei bis vier Wochen einen überbetrieblichen Kurs.

Patrik ist froh, dass er sich für den Beruf Elektroinstallateur entschieden hat. Eine Ausbildung beim EW Buchs empfiehlt er jedem weiter.

Nach seiner Ausbildung möchte Patrik noch ein paar Jahre in diesem Beruf arbeiten. Später möchte er vielleicht die Berufsmatura oder die Ausbildung zum technischen Kaufmann machen. Als Elektroinstallateur hat man eine grosse Auswahl an Weiterbildungsmöglichkeiten und beste Zukunftsaussichten.

Buchs, 27.03.2014
Andrea Stricker, EW Buchs